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Candidatos de TB 
debatem turismo

Nesta terça-feira (08), a 
Agência Paraná de Desenvol-
vimento (APD) esteve na As-
sembleia Legislativa do Paraná 
(Alep) para apresentar as ações 
realizadas no primeiro semestre 
de 2016, mostrar o seu plano 
de ação para os próximos seis 
meses e traçar estratégias para 
a geração de emprego e renda 
em todo o estado. O convite 
foi feito pelo deputado estadu-
al Marcio Pauliki, presidente 
da Comissão de Indústria, 
Comércio, Emprego e Renda; 
Maria Victoria, presidente da 
Comissão do Mercosul e As-
suntos Internacionais; e Tião 
Medeiros.                       página 3

Pauliki pede 
apoio dos 
deputados

A obra da nova quadra 
poliesportiva de grama sin-
tética está próxima de ser 
concluída. A previsão é que 
o novo espaço seja entregue 
a população carambeiense 
já no dia 18. O local que 
antes abrigava uma quadra 
de areia,  além de receber 
grama sintética, ganhou no-
vos alambrados e torres de 
iluminação.                página 4    

carambeí
Quadra já 
recebe grama 
sintética

obra será entregue dia 18

Com projeto desenvolvido 
pela equipe de engenharia civil 
da Prefeitura Municipal de 
Palmeira, a rua Judith Sotta 
Malucelli começou a receber 
obras de pavimentação.

Obras de 
pavimento são 
iniciadas

Caramuru já treina para as quartas

CaraMUrU FoI bUSCar a classificação fora de casa

Volei castrense é destaque no Sport TV
após duas derrOtas

Filho é 
suspeito de 
matar pai

emPaTe no Sábado deu a claSSificação ao alVinegro

Palmeira

A Polícia Civil ainda 
apura as causas que levaram 
um filho a matar o próprio 
pai, em Ortigueira, na terça-
feira (8). Divino Ribeiro da 
Silva, 53, foi encontrado 
morto no quintal de sua casa 
com ferimentos na cabeça. 
O corpo achado por fami-
liares apresentava sinais de 
golpes de enxada.       

                      página 7

em orTigueira

Jogando fora de casa, a equi-
pe do Calçados Catarinense/
Alegra Foods/ Caramuru Futsal 
conquistou no sábado (5), um 
ponto importante e que valeu a 
classificação para a próxima fase 
do Campeonato da Chave Ouro. 
A partida foi contra o forte time 
de Toledo e o confronto terminou 
no empate em 4 a 4. O próximo 
compromisso do Caramuru 
será no dia 19 de novembro no 
primeiro jogo válido pela ter-
ceira fase das quartas de final, 
contra e equipe do Copagril de 
Cascavel.                        

O Sintcom-PR, para cumpri-
mento das exigências contidas 
na Lei n° 7.783/89, informou 
que os trabalhadores nos Cor-
reios de Castro/PR deliberaram 
em assembleia a paralisação de 
suas atividades, a partir da 
06h00 do dia 17 de novembro 
de 2016, por tempo indetermi-
nado.          siGiLoso - página 2 

Correios param 
em Castro a 
partir do dia 17

greVe geral

apóS ConSIderaçõeS, Gerson sutil deu por encerrada a questão levantada pela oposição

Divulgação

Divulgação

Divulgação / Ilustração

O vereador e presidente da Câmara Municipal de Castro, Gerson Sutil chamou de ‘cartinha’ o 
requerimento protocolado pelos vereadores Antonio Sirlei Alves da Silva, Herculano da Silva, Itari 
Cropolato, Paulo Cesar de Farias e Luiz Cezar Canha Ferreira, na semana passada – pedindo 
julgamento das contas do ex-prefeito Moacyr Fadel. O parlamentar também afirmou que o docu-
mento não tem natureza de requerimento e nem requisitos para ser votado em regime de urgência, 
por não se tratar da liberação de verbas ou situação emergencial.                                           página 3

presidente sutil 
arquiva 'cartinha'  

NADA PARA SER JULGADO NA CÂMARA

A Câmara Municipal de Cas-
tro recebeu na manhã de quarta-
feira (09), alunos da Escola Mu-
nicipal Rural de Serra do Apon, 
acompanhados das professoras 
Silmara de Jesus Carneiro, Ca-
mila Carneiro da Silva e Jozana 
Carneiro.              página 5

estudantes 
aprendem mais 
sobre a câmara

armadoS com reVÓlVereS
trio comete assalto na rosário

 página 7

Piraí do Sul
turismo dá prêmio para alunos

 página 4

O elenco do MV Selmer/Compagás/Cara-
muru Castro viveu um dia de pop star na terça-
feira (8). Durante a tarde, equipe de um canal 
de TV paga gravou os atletas e o técnico Fábio 
Sampaio para veiculação momentos antes da 
partida contra o Sada Cruzeiro, no próximo do-
mingo. Os jogadores serão apresentados, um a 

um, durante a transmissão ao vivo, que começa 
às 17 horas, no Ginásio Padre José Pagnacco.
Além da gravação do elenco, a editora Amanda 
Farias entrevistou o capitão Peron e o ponteiro 
Robinho. Peron falou da expectativa para o jogo 
contra o Sada, e Robihho participou do quadro 
'Três Toques', falando de sua trajetória. página 5

Marcando os 44 anos do 
FENATA, a UEPG deu início 
oficialmente à semana do teatro 
em Ponta Grossa nesta quarta-
feira, 9 , no Cine-Teatro Ópera. 
A programação começou às 
19h30, com exposição  no hall 
do teatro.                    página 5

44º Fenata abre 
com preços 
populares

PonTa groSSa

JeCa 2016

alunas 'sobem' de 
grupo e conquistam 
medalhas no vôlei
página 5

em brasília

Presidente Temer recebe 
marcelo e Sandro alex
siGiLoso - página 2    
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da serra dO apOn

empregO
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$  480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00
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As autoridades sanitárias do Paraná já vinham aler-
tando médicos, enfermeiras, agentes de endemias e pes-
soal envolvido diretamente com as questões de saúde dos 
paranaenses para um quadro que poderia ser bastante 
desfavorável no que tange às ações do aedes aegypti em 
nosso Estado. E, o calor chegou, fomentando a disse-
minação deste mal e das doenças redundantes de seus 
ataques aos humanos e até a animais, com sequelas e 
levando até à morte. Dengue, zika vírus, febre amarela 
e a chikungunya são as quatro doenças diagnosticadas 
como decorrentes da picada do aedes aegypti, um minús-
culo mosquito de apenas 7 milímetros que está causando 
pavor na população e que quase estragou com a reali-
zação das Olimpíadas 2016 no Rio de Janeiro. Cabe a 
cada um de nós fazer sua parte no combate e erradicação 
do mosquito. Nesta quarta-feira, o Governo do Estado 
confirmou a constatação do primeiro caso de microcefalia 
no Paraná, em Cascavel, causada por infecção congênita 
do zika vírus. Está aceso o alerta vermelho. O que virá 
pela frente, neste verão, ninguém sabe. Não cabe alar-
mar a população, mas alertar a que todos, sem exceção, 
façamos o que deve ser feito, casa por casa, terreno por 
terreno: a erradicação do mosquito aedes aegypti com 
urgência. Como? Com que procedimentos? Recebemos 
todos os dias mensagens sobre como agir corretamente 
neste sentido, via rádio, televisão, jornal, internet e outros 
meios de comunicação. E, temos que colocar em prática 
estas ações sob pena de não o fazendo nos defrontar-
mos com um verão triste e doente que não desejamos de 
modo algum neste Paranazão!

O AEDES AEGYPTI ESTÁ  AÍ

EDITORIAL

OPOSITOR FORTE
Em Castro, concluído o rescaldo que redundou das eleições de 

2 de outubro, parece que a oposição autêntica, a partir de janeiro 
de 2017, será capitaneada pelo ainda hoje prefeito Reinaldo Car-
doso (PPS). Evidente que com o acirramento dos atritos com o 
prefeito eleito Fadel Junior, Reinaldo não dará vida fácil para o 
peemedebista. Problemático e enrolado com inúmeros problemas 
que tramitam na Justiça, há quem garanta que o futuro atabalho-
ado prefeito será presa fácil para seus adversários. 

CONVÊNIO REJEITADO
O que estaria na Câmara 

Municipal seria tão somente 
cópia do convênio do Município 
com a Beneficência Camiliana 
do Sul para administração do 
Hospital Municipal Anna Fio-
rillo Menarim.  A irregularidade 
constatada seria o repasse de 
pelo menos R$ 2 milhões sem 
licitação. Daí o Tribunal de Con-
tas ter rejeitado dito convênio 
e os consequentes repasses. 
Nesse caso, os vereadores ape-
nas tomam ciência do processo, 
mas não votam nenhum parecer. 

NÃO É BEM ASSIM
Diferentemente do noticiado 

anteriormente, a prestação de 
contas referentes ao ano de 
2008 do então prefeito Moacyr 
Elias Fadel Junior, ainda não bai-
xou na Câmara de Castro, nem 
teria sido remetida pelo Tribunal 
de Contas do Paraná. A infor-
mação partiu do presidente do 
Legislativo castrense, Gerson 
Sutil. Ao Página Um, o TCE 
confirmou que realmente ainda 
não enviou as contas de Moacyr 
com irregularidades para o crivo 
dos vereadores castrenses. 

NADINHA PRA NADA
Do que se aproveitará o sempre tranquilo Reinaldo que vai cos-

turando fortes conluios e arrebanhando adesões à sua candidatura a 
deputado estadual em 2018. O atual prefeito deve influenciar também 
na eleição do próximo presidente da Câmara Municipal, assim como no 
trâmite de matérias na Casa de Leis. E, pior, Fadel não deve encontrar 
burras cheias quando assumir. Quando muito, bufunfa suficiente para 
fazer frente à folha do funcionalismo municipal. Nada mais... 

PETEZADA REUNIDA
Petistas dos Campos Gerais engraxam os sapatos para participar 

neste sábado, em Curitiba do encontro convocado pelo Diretório Esta-
dual do Partido. No Paraná, a organização partidária ainda comemora 
a eleição de dez prefeitos eleitos no dia 2 de outubro, além de 15 vices 
e 135 vereadores em 107 municípios. Segundo o diretório estadual 
petista, o encontro terá caráter formativo e objetiva reforçar as diretri-
zes principais do modo petista de governar e de legislar, inclusive com 
base na experiência de gestão e de articulação com os vereadores. A 
senadora Gleisi Hoffmann, expoente maior da sigla, é esperada.

MOTOS PAGAM
A questão foi levantada pelo deputado estadual Márcio Pauliki 

(PDT), mas ainda carece de regularização aqui no Paraná. Moto-
cicletas não deveriam pagar pedágio nas rodovias federais parana-
enses. Mas pagam. Enquanto em São Paulo, as motos não pagam 
pedágio e as concessionárias tentam de todas as formas passar a 
cobrar, pelo filão que representam as motos, aqui no Paraná moto 
não passa pela praças sem pagar. Mas deveriam não pagar.

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

28ºC

15 ºC

26ºC

16 ºC

92%
44%

98%
44%

Quinta
10/11

Sexta
11/11

Sol e almento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 09/11/2016

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva a tarde e a noite.Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Sol e almento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

SIGILOSAMENTE ***Em Castro as estratégias para a eleição 
da mesa executiva e, parte integrante, da presidência do Legislativo 
Municipal, vão se consolidando. ***Isto, faltando 8 semanas e 2 dias 
para a posse dos novos vereadores e a eleição interna da mesa. ***O 
atual presidente, Gerson Sutil, já sinalizou forte que quer continuar 
dando o Norte na Casa de Leis. ***Já o atual prefeito, Reinaldo Car-
doso, em tempos de despedida do mandato, tem pensamento muito 
diferente a respeito. ***Concessionária que administra as estradas 
pedagiadas da região prevê circulação de 340 mil veículos no último 
feriadão do ano que começa nesta sexta-feira (11). ***O prefeito ree-
leito de Ponta Grossa, Marcelo Rangel, cumpriu agenda, ontem, no 
Palácio do Planalto, em Brasília (DF). ***Acompanhado do federal 
Sandro Alex, seu irmão, Rangel teve uma audiência com o presidente 
da República, Michel Temer. ***Rangel é o único prefeito da região a 
ser recebido pelo atual Presidente da República. ***Até a próxima...

FRASE DO DIA *** “O Mundo, uma vez, ficou chocado e assus-
tado com o 11/09; mas mal sabia ele que o 09/11 seria muito, muito 
mais chocante e assustador.” (#happyTrump’sDay) 

Sol e almento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

VEM GREVE POR AÍ
Prepare-se. Vem nova greve por aí, agora dos funcionários 

da Empresa Brasileira de Correios e Telégrafos. Em Castro, em 
assembleia, os funcionários e agentes dos Correios decidiram pela 
greve. E por tempo indeterminado. A paralisação inicia no pró-
ximo dia 17 e não tem data para terminar. Eles reivindicam reajus-
tes salariais e  reposição de perdas, a exemplo do que exigem os 
colegas de todo País que também aderiram à greve.  

“Algumas dicas para se 
evitar acne na gestação é 
lavar o rosto pelo menos três 
vezes ao dia. Evite espremer 
cravos e espinhas, nunca 
durma de maquiagem, e 
use sempre protetor solar, 
mesmo em dias nublados.

Dr. Fernando Seabra
Ginecologia e obstetrícia
Crm31429

Dica de Saúde

Voltamos a um mundo ainda 
mais estremecido. Trump consubs-
tanciou a maior tragédia para a 
humanidade e para o Brasil desde 
a segunda guerra mundial. O Mus-
solini do século XXI não hesitará 
em pôr em prática seu naciona-
lismo exacerbado, xenófobo, patri-
monialismo provinciano de grande 
potência, protecionismo, tudo 
voltado para seus próprios eleito-
res, a despeito de suas duvidosas 
declarações, como se essa política 
de casulo não gerasse gravíssi-
mas consequências para a ordem 
política mundial. O mundo pode 
esperar tudo, em grau máximo a 
eclosão de uma terceira guerra 
mundial. 

Todos os esforços de Barack 
Obama, que sai, paradoxalmente, 
muito bem avaliado da Casa 
Branca, foram por água abaixo. A 
começar da abertura transpacífica, 
dos acordos climáticos e da política 
social de saúde. Para o desatinado 
que assume a Casa Branca não há 
aquecimento global. As bombas 
atômicas no mundo podem prolife-
rar à vontade, desde que não ame-
acem os EUA. A grande potência 
mundial deixará de preocupar-se 
com o mundo. Pouco importam as 
Coreias.  O relevante é a aldeia e 
o suposto "american way of life". 
E o vil metal.  Adeus globalização 
e livre comércio internacional, que 
durou muito pouco na história. 

Esqueçam da defesa, pela 
autoridade máxima americana, 
dos direitos humanos, do combate 
às discriminações, das liberdades 
individuais mais elementares, de 
políticas de solidariedade. 

Mais um infame muro será 
construído no mundo, para afastar 
os mexicanos. Gente de segunda 
categoria para o bilionário. Os 
refugiados serão mandados de 
volta para morrer em seus teatros 
de guerra, inclusive mulheres e 
crianças. Tudo em nome de um 
passado romântico, corolário de 
um nacionalismo que nunca exis-
tiu. 

Nem tudo, porém, poderá ser 
feito por essa personagem diabó-
lica. Os EUA têm instituições for-
tes, um Parlamento que restringe 
firmemente as iniciativas do Exe-
cutivo e um povo esclarecido que 
já se manifesta. Os Estados fede-
rados têm poderes muito maiores 
que os nossos. Isso deverá con-
ter a loucura que se instaurou na 
Casa Brança, doravante a Casa 
Verde de Machado de Assis, em 
"O alienista". Por tudo isso, não 
vislumbramos, sem sentido estrito 
e rigoroso, a possibilidade de um 
fascismo americano. 

Não se esqueçam, além disso, 
de sua idiossincrasia em relação 
aos chineses, que têm três milhões 

de dólares investidos nos EUA e 
cuja retirada poderá levar à ban-
carrota um país grandioso econo-
micamente, edificado sobre papéis 
e ficções, que poderá desmoronar 
qual um castelo de cartas.

De todo modo, forçoso é 
reconhecer que foi a expressão da 
vontade da maioria do povo ame-
ricano. Sob um sistema político 
confuso e inautêntico, pleno de 
recortes complexos, que compro-
metem a fluência autêntica dessa 
vontade popular. O pior exemplo 
é ético, ao se guindar alguém à 
Presidência dos EUA que não 
revelou seu imposto de renda e é 
explorador de cassinos. O "ethos" 
humano poderá ingressar numa 
fase crítica de enfraquecimento 
da moral e do humanismo. Foi a 
prova mais robusta de que o presi-
dencialismo, lá e aqui vigente, em 
países importantes para o orbe, 
não pode mais ser mantido. É ini-
maginável que a maior potência 
mundial fique sujeita às diatribes 
de um louco, que não conta nem 
mesmo com muitos de seus parti-
dários republicanos. É inacreditá-
vel a conquista da Presidência dos 
EUA por um desonesto e falastrão.  
E que deve seu sucesso à indús-
tria armamentista, a quem deverá 
retribuir regiamente. Pior, explicita 
subjugação e utilização torpe das 
mulheres, tratadas como objeto. 
Caiu sobre as cabeças sadias do 
mundo a tempestade perfeita. 

Essa população que vota com 
olho no próprio umbigo, e depois 
sentirá as águas subindo por suas 
pernas, estimulará os suposta-
mente lúcidos e cultos franceses a 
levar a seu cargo máximo Marine 
Le Pen, encarnação, também, da 
estrema direita exacerbada e irres-
ponsável, herdeira da tibieza do 
governo de François Hollande. 

Governos de ricos para ricos, 
danem-se os pobres do próprio 
país e do mundo. Sinal de forte 
recessão, inflação e outros males 
para nossa sofrida América Latina. 
Não podemos, porém, cair na ten-
tação da extrema esquerda, que 
não demorará para levantar o con-
fronto e recrudescer o conflito. É 
necessário conservar e lutar ainda 
mais pelos valores democráticos e 
das liberdades, políticas e econô-
micas, evitando-se, até o possível, 
diplomaticamente, os conflitos 
provocados deliberadamente, para 
enfrentar esse momento obscuro 
do planeta terra, que poderá levar 
à sua destruição pela raça que dele 
fez por alguns milênios razoável e 
esplêndida morada. 

*Amadeu Roberto Garrido 
de Paula, advogado e membro 

da Academia Latino-Ameri-
cana de Ciências Humanas.  

Os riscos da eleição de Trump
* Amadeu Roberto Garrido de Paula

10/11 - Dia do Trigo
11/11 - Dia do Soldado Desconhecido

PERGUNTINHA NO AR
Donald John Trump, o presidente eleito dos Estados Unidos, 

será mesmo a verdadeira Besta do Apocalipse? 
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Conheci Donald Trump em junho de 1993. Eu 
estava em Nova York para acompanhar uma palestra 
do então governador Requião a investidores america-
nos. Recebemos convites para ver Evander Holyfield 
contra Alex Stewart em Atlantic City. Antes da luta, 
fomos apresentados a Trump, uma lenda dos negó-
cios, dono do maior cassino do planeta, conhecido 
pelas declarações esdruxulas sobre política e econo-
mia que costumava fazer. Ele despejava insultos con-
tra Bill Clinton e seu vice, Al Gore, que ele chamava 
de Al Bore.

Trump falava e ria de suas próprias piadas de pés-
simo gosto. Não ouvia, só ele falava, parecia muito 
acelerado e cheguei a pensar, “esse homem cheira”. 
Sempre que uma mulher passava ao nosso lado, dizia 
o que qualquer cafajeste diz. Irritado com o coro da 
geral “free Tyson”, vomitou o que pensava sobre os 
negros. Nunca vi tanto preconceito acumulado em 
uma só pessoa. Durante a luta, levantava-se para dar 
socos no ar e gritar com Stewart, por quem torcia. 
Boquirroto, não economizava palavrões.

Holyfield venceu, Trump desistiu de falar sobre 
a luta e voltou a atacar Clinton, que fora empossado 
há alguns meses. Sem modéstia, afirmou que era 
o único americano preparado para presidir o país. 
Despediu-se com apertos de mão e sumiu escoltado 
por uma tropa de guarda-costas, dessas que se vê em 
filmes de Hollywood. Holyfield venceu, Trump desis-
tiu de falar sobre a luta e voltou a atacar Clinton, 
que fora empossado há alguns meses. Sem modéstia, 
afirmou que era o único americano preparado para 
presidir o país. Despediu-se com apertos de mão 
e sumiu escoltado por uma tropa de guarda-costas, 
dessas que se vê em filmes de Hollywood.

Rimos muito dessa pretensão que nos pareceu 
absolutamente descabida, sonho de um ignorante 
em sua soberba de milionário esperto. Essa era a 
minha impressão até a madrugada de hoje, quando 
aconteceu. Trump venceu Hillary Clinton e é o novo 
presidente americano, o homem mais poderoso do 
planeta, que pode tomar iniciativas desastrosas para 
toda a humanidade.

O DIA EM QUE CONHECI TRUMP

Políticos da extrema direita europeia gostaram da escolha 
dos eleitores americanos. A ultradireitista francesa Marine le Pen 
felicitou nesta quarta-feira o republicano Donald Trump por sua 
vitória nas eleições presidenciais dos Estados Unidos.  O primei-
ro-ministro húngaro, Viktor Orban, e o presidente tcheco, Milos 
Zeman, frequentemente criticados por seus discursos de direita 
populista, também expressaram seu apoio ao magnata americano

DIREITA COMEMORA

O presidente da APP-Sindicato, Hermes da Silva Leão, a 
professora Marlei Fernandes, o deputado Professor Lemos (PT), 
além de lideranças dos professores querem a intermediação do 
presidente da Assembleia, deputado Ademar Traiano (PSDB), 
nas negociações com o governo Beto Richa em torno do reajuste 
salarial e progressões de carreira.

APP PEDE APOIO A TRAIANO

O deputado Jair Bolso-
naro (PSC-RJ) parabenizou 
o republicano Donald Trump 
pela eleição à presidência dos 

EUA. Bolsonaro, candidato a 
presidente em 2018, acredita 
que repetirá aqui o que fez o 
troglodita de lá.

BOLSONARO SE ACHA TRUMP

Em seis anos, a senadora 
Gleisi Hoffmann (PT) per-
deu 2,2 milhões de votos, 
conforme levantamento do 
Instituto Paraná Pesquisas 
divulgado nesta terça-feira, 
8. Em 2010, Gleisi fez 
3.191.468 votos (29,5% dos 

10,8 milhões de votos váli-
dos) – a mais votada entre 
12 candidatos. Na atual pes-
quisa Gleisi tem apenas 8,9% 
das intenções de voto (964,2 
mil votos) e ocupa apenas 
a oitava posição entre nove 
candidatos.

GLEISI PERDE VOTOS

Da Assessoria

Nesta terça-feira (08), a 
Agência Paraná de Desen-
volvimento (APD) esteve na 
Assembleia Legislativa do 
Paraná (Alep) para apresentar 
as ações realizadas no primeiro 
semestre de 2016, mostrar 
o seu plano de ação para os 
próximos seis meses e traçar 
estratégias para a geração 
de emprego e renda em todo 
o estado. O convite foi feito 
pelo deputado estadual Marcio 
Pauliki, presidente da Comis-
são de Indústria, Comércio, 
Emprego e Renda; Maria Vic-
toria, presidente da Comissão 
do Mercosul e Assuntos Inter-
nacionais; e Tião Medeiros, 
presidente da Comissão de 
Obras Públicas, Transportes e 
Comunicação.

Durante o primeiro semes-
tre, a APD atendeu 287 novas 
empresas qualificadas e 90 
com potencial de projeto. A 
entidade recebeu 51 requeri-
mentos de enquadramento no 

Programa Paraná Competitivo 
e prospectou R$ 6,7 bilhões. 
Está prevista a geração de, 
aproximadamente 8 mil empre-
gos diretos e entre 24 mil a 32 
mil indiretos. De acordo com 
o diretor-presidente da APD, 
Adalberto Bueno Netto, cada 
R$ 1 investido pelo Governo 
do Estado na entidade, gera 
R$ 90 em ICMS e R$ 1,786 
em projetos potenciais.

“Agora nós estamos obser-
vando um início da saída da 
crise, mas o primeiro semestre 
foi bastante difícil para falar 
com empresas para investir. 
As empresas estão enfren-
tando uma taxa muito grande 
de ociosidade na produção e o 
faturamento nunca esteve tão 
baixa. Não tem porque investir 
num ambiente onde você não 
tem demanda. Mesmo assim 
nós conseguimos gerar resul-
tados interessantes e acima da 
média”, comemora Netto.

O deputado Marcio Pauliki 
avalia como de extrema rele-
vância a reunião e espera que 

essa parceria possa trazer mui-
tos frutos e, principalmente, 
contribuir para a geração de 
empregos. “Queremos conhe-
cer não apenas o histórico, 
mas também a programação 
da Agência Paraná de Desen-
volvimento. O País vai sair da 
crise nos próximos meses e 
bebe água mais limpa quem 
chega mais cedo. Nós temos 
nesse momento a oportuni-
dade de atrair um novo grande 
ciclo industrial para o nosso 
estado”, frisa.

A entidade é a porta de 
entrada do empresário que 
quer se instalar no estado do 
Paraná. Nós temos todo o inte-
resse em estreitar as relações 
da Alep com a Agência, sempre 
no sentido de contribuir com a 
atração de empresas e geração 
de oportunidades”, enfatiza o 
deputado Tião Medeiros.

Para a deputada Maria 
Victoria, a Agência Paraná 
de Desenvolvimento é de fun-
damental importância para o 
desenvolvimento econômico do 

estado. “Junto com os deputa-
dos Tião e Pauliki, vamos pro-
tocolar uma emenda aditiva e 
buscar a destinação de aproxi-
madamente R$ 4 milhões que 
ajudariam muito o desempenho 
da APD. Estaremos unindo 
forças para contribuir ainda 
mais com o Paraná e agindo em 
conjunto para gerar emprego e 
trazer renda”, ressalta.

Emendas
Pauliki alerta que, além da 

emenda coletiva, os parlamenta-
res têm até o dia 30 de novem-
bro para protocolar as emendas 
individuais que constarão no 
orçamento de 2017. “É muito 
importante que os deputados 
saibam que eles também podem 
colocar como emenda um valor 
para a sua cidade desenvolva o 
Plano Municipal de Atração de 
Investimentos e contribuir com 
esse desenvolvimento. Outra 
opção é viabilizar esses valores 
diretamente através da Secre-
taria da Fazenda ou da Casa 
Civil”, explica.

Pauliki pede apoio dos deputados em 
emendas para a geração de emprego

Após cinco meses do 
governo Michel Temer, o petista 
Jorge Samek continua na dire-
ção da Itaipu Binacional. As 
alianças políticas para 2018 e 
a lei das estatais são colocadas 

como impeditivos para Temer 
nomear o presidente e outros 
cinco diretores (administrativo, 
coordenação executiva, finan-
ças, jurídica e técnica) e mais 
cinco conselheiros.

SAMEK ATÉ 2017

O juiz Sérgio Moro rejeitou o pedido da defesa da mulher 
do ex-presidente da Câmara e deputado cassado Eduardo Cunha 
(PMDB), Cláudia Cordeiro Cruz, para não ser julgada pelo juiz 
da Lava Jato, mas sim na Justiça Federal no Rio de Janeiro. Para 
Moro, a alegação da defesa de Cláudia de que as movimenta-
ções nas contas bancárias dela no exterior não têm relação com o 
esquema de corrupção na Petrobrás “não faz sentido”. 

MORO JULGA MULHER DE CUNHA

Luana Dias

O vereador Gerson Sutil, 
presidente da Câmara Muni-
cipal de Castro, chamou de 
‘cartinha’ o requerimento 
protocolado pelos vereado-
res Antonio Sirlei Alves da 
Silva, Herculano da Silva, 
Itari Cropolato, Paulo Cesar 
de Farias e Luiz Cezar Canha 
Ferreira, na semana pas-
sada – pedindo julgamento 
das contas do ex-prefeito e 
agora eleito Moacyr Elias 
Fadel Junior. 

O parlamentar também 
afirmou que o documento 
não tem natureza de requeri-
mento e que nem requisitos 
para ser votado em regime 
de urgência, por não se tra-
tar da liberação de verbas ou 
situação emergencial.

Conforme descreveu 
Gerson, o documento, assi-
nado pelos cinco vereadores, 
baseou-se apenas na primeira 

decisão do Tribunal de Con-
tas do Paraná (TCE) quanto 
ao convênio firmado entre o 
município e a Beneficência 
Camiliana do Sul, no ano 
de 2008, quando Moacyr 
era prefeito. Por meio deste 
parecer, de 2013, o órgão 
havia julgado irregular o con-
vênio, porém, em 2015, após 
considerar que havia sido 
cerceado o direito de ampla 
defesa às pessoas envolvidas 
(gestor e representantes da 
Beneficência), o TCE decla-
rou a nulidade de todos os 

atos anteriores, referentes 
ao processo. Ou seja, neste 
caso não há decisão do Tri-
bunal de Contas, pois o pro-
cesso ainda tramita no órgão, 
e tanto o ex-prefeito como os 
representantes da Beneficên-
cia serão novamente ouvidos 
pelo TCE, e posteriormente 
julgados.

Segundo o presidente da 
Casa, porém, os parlamenta-
res que pediram análise das 
contas na Câmara não consi-
deraram a última decisão do 
TCE, que após a nulidade dos 

processos anteriores, passou 
a não ter mais validade.

Após discursar sobre 
o que chamou de ‘heresia 
política’, Gerson afirmou 
que “simplesmente proto-
colar um documento con-
tando informações que todo 
mundo já sabe, não passa de 
uma pedalada política, para 
desestabilizar a Casa de 
Leis”, e declarou o assunto 
encerrado.

A reportagem entrou 
em contato com o vereador 
Antonio Silei Alves da Silva 
que, junto aos demais, assi-
nou o requerimento de jul-
gamento das contas, mas 
o parlamentar não quis se 
manifestar e afirmou que o 
grupo procurará novas ins-
truções à respeito do caso.

Sobre apreciação
Vale ressaltar neste caso, 

que para serem apreciadas 
nas Câmaras Municipais, 
as contas de prefeitos e ex-
prefeitos devem ser antes 
julgadas e enviadas pelos 
Tribunais de Contas, e que 
a determinação de que tais 
julgamentos serão atribuição 
exclusiva das Casas de Leis 
dos municípios ainda não 
tem validade legal, por ainda 
serem alvo de discussões e 
análises.

Vereador encerrou discussões após devidos esclarecimentos

TCE ainda 
irá julgar 
ex-prefeito e 
representantes 
da Beneficência 
Camiliana

Divulgação

Sutil descarta pedido de julgamento
CONVÊNIO ENTRE MUNICÍPIO E BENEFICÊNCIA CAMILIANA DO SUL

Da Assessoria

O prefeito reeleito de Ponta 
Grossa, Marcelo Rangel, cum-
priu agenda, hoje, no Palácio 
do Planalto, em Brasília (DF). 
Acompanhado do deputado fede-
ral ponta-grossense Sandro Alex, 
Rangel teve uma audiência com o 
presidente da República, Michel 
Temer. 

Na ocasião, o prefeito apre-
sentou uma série de reivindica-
ções e pediu o apoio de Temer 
na destinação de investimentos e 
liberação de recursos para obras 
de infraestrutura na cidade, em 
especial, com relação à pavimen-
tação.

Marcelo ainda comentou com 
o presidente sobre a inauguração 

da reforma do Aeroporto San-
tana, que recebeu investimentos 
do Governo Federal, destacando 

a boa procura que o voo diário, 
implementado pela Azul, tem 
registrado. “O índice de ocupa-

ção é uma prova do acerto desse 
investimento”, destacou o pre-
feito.

Rangel apresentou a Temer a 
necessidade urgente da implanta-
ção da próxima fase da reforma, 
que é a instrumentalização do 
aeroporto. “O presidente foi bas-
tante receptivo a essa demanda, 
já determinando a equipe técnica 
correspondente, a agilização das 
providências”, contou o prefeito.

Para Marcelo, “esse bom 
relacionamento com os governos 
estadual e federal é fundamen-
tal para a conquista de recursos 
para obras e serviços destinados 
ao crescimento e ao progresso da 
cidade”, destacou o prefeito, que 
deve retornar a Ponta Grossa 
amanhã.

Prefeito Rangel e Sandro Alex são 
recebidos pelo presidente Temer

Rangel, presidente Michel Temer e deputado Sandro Alex

Divulgação
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Ponta Grossa - Marcando 
os 44 anos do Festival Nacional 
de Teatro (Fenata), a UEPG deu 
início oficialmente à semana do 
teatro em Ponta Grossa nesta 
quarta-feira, 9 de novembro, no 
Cine-Teatro Ópera. A progra-
mação começou às 19h30, com 
a abertura de uma exposição no 
hall do teatro, e, às 20h, com o 
cerimonial de abertura, seguido 
da peça ‘O Canto do Cisne’, da 
Mênades & Sátiros Cia de Teatro, 
de Presidente Prudente/SP.

Oferecida pela Secretaria de 
Estado da Cultura e pela Funda-
ção Municipal de Cultura, a expo-
sição ‘Cleon Jacques’ homenageia 
o ator e diretor ponta-grossense 
que marcou a cena teatral do 
Estado nos anos 1980 e 1990. 
Uma leitura dramática, interpre-
tada por Edson Bueno, Rafael 
Camargo e Luiz Carlos Pazello, 
vai celebrar a vida do artista 
durante a abertura.

Reconhecido com diversos 
prêmios e menções por todo o 

Paraná, Cleon Jacques nasceu em 
Ponta Grossa, em 1965, onde 
começou sua carreira. O primeiro 
espetáculo que participou como 
ator foi ‘O Noviço’, de Martins 
Pena, com produção do Grupo 
Ação Teatro, em 1982, e direção 
de Cirillo Barbisan. No elenco 
também participaram Léo Pasetti, 
Flávio Fanucchi, Paulo Andrade 
Batista e Mônica Almeida, entre 
outros. O espetáculo participou 
do Fenata daquele ano e conquis-
tou o prêmio de Melhor Figurino 
(para Miulci Clementina) e Ator 
Revelação (para Flávio Fanuc-
chi). Cleon faleceu precocemente, 
aos 31 anos, em 1997. Em sua 
homenagem, a Fundação Cultural 
de Curitiba inaugurou o Teatro 
Cleon Jacques no ano seguinte, 
destinado a receber espetáculos 
de vanguarda.

Logo em seguida, às 20h, o 
público assistiu à primeira peça 
pela Categoria Adulto. ‘O Canto 
do Cisne’ é um clássico de Anton 
Tchekhov, com direção de Deníl-
son Biguete. Já de madrugada, 
depois de terminar o espetáculo 
e com teatro vazio, o velho ator 
Vassíli Vassílitch Svetlovíd acorda, 
ainda embriagado, e percebe 
que foi esquecido no camarim. 
De súbito, dirige-se até o palco 
e na escuridão encontra Nikita 
Iványtch, o ‘ponto’. É nesse 
encontro, num palco vazio de um 
teatro de segunda categoria, que 

se revelará momentos patéticos, 
de nostalgia, ironia e euforia. O 
espetáculo concorre aos prêmios 
pela Mostra Competitiva, inclusive 
ao Prêmio RPC de Júri Popular, 
que este ano será computado por 
meio do aplicativo da RPC, dis-
ponível para Android e IOS.

Após esta peça, o Auditório 
B do Cine-Teatro Ópera recebe 
a montagem ‘A Anta de Copaca-
bana’, da Cia Portátil, de Curi-
tiba, que circula pelo Prêmio Arte 
Paraná. Com texto e direção do 
premiado Rafael Camargo, o 
espetáculo expõe o trágico e o 
bizarro humano nessa emprei-
tada. O texto discorre sobre a 
bela, mágica e, por vezes, triste 
passagem que se chama ‘viver’, 
deparando-se com pequenas e 
simples questões, mas que mise-
ravelmente não se tem respostas. 
A peça terá duas sessões, às 
22h30 e à 0h.

A programação completa do 
festival está disponível na Inter-
net no endereço www.uepg.br/
fenata.

Ingressos
Para os espetáculos da Cate-

goria Adulto (sempre às 20h, no 
auditório A do Cine-Teatro Ópera) 
e da Categoria Às Dez em Cena 
(às 22h30, no auditório B do 
Cine-Teatro Ópera e no Auditório 
da Reitoria, no Campus Central 
da UEPG) os ingressos custam 

Festival tem 
programação 
até o próximo 
dia 16 de 
novembro

44º Fenata com preços populares
TEATRO PARA TODOS OS GOSTOS

Da Assessoria

Palmeira - Com projeto 
desenvolvido pela equipe de 
engenharia civil da Prefeitura 
Municipal de Palmeira, a rua 
Judith Sotta Malucelli começou 
a receber obras de pavimenta-
ção. Um investimento realizado 
através de recursos próprios 
agregados a um repasse do 
Governo Federal por meio de 
emenda do ex-deputado Mar-
celo Almeida.

De acordo com o enge-
nheiro responsável pela obra, 
Aldemar Viante, a obra já está 
30% concluída. "Já realizamos 
a construção das galerias plu-
viais com um sistema de dutos 
subterrâneos destinados à cap-
tação, pelas bocas coletoras, e 

escoamento de águas de chu-
vas", destacou.

Recentemente a rua também 
recebeu a aplicação de pedras 
graduadas, o que garantiu que o 
trânsito fosse liberado para veí-
culos no trecho. Ainda conforme 
Viante, ainda não há previsão 
de conclusão da obra, "estamos 
enfrentando um problema com 
cercas irregulares nas redonde-
zas, que invadiram o perímetro 
de um rua transversal à princi-
pal, que também receberá pavi-
mento. Precisamos resolver isso 
para dar sequencia na pavimen-
tação", explicou.

O secretário de Planeja-
mento, Jaudeth Hajar, comen-
tou que a pavimentação da rua 
tem uma importância estraté-
gica para o município. 

Obras de pavimentação 
começam em Palmeira

RUA JUDITH SOTTA MALUCELLI

Da Assessoria

Piraí do Sul - Pelo terceiro 
ano consecutivo, a Secretaria 
Municipal de Turismo premiou 
os três melhores alunos do 
3º ano do ensino fundamen-
tal das escolas municipais que 
obtiveram melhor desempe-
nho na prova sobre a Cartilha 
de Educação para o Turismo 
nas Escolas. Neste ano, a pre-
miação foi para três alunos da 
Escola Municipal Maria Flora 
Scaramella Moreira. Os alunos 
premiados foram: Vitória Silva 
Brino, Maria Clara Dantas de 
Oliveira e Rafael Santos Lima. 

O objetivo da Cartilha de 
Educação para o Turismo nas 
Escolas é instruir a criança 
a conhecer melhor o municí-
pio, através de seus atrativos, 

roteiros turísticos e patrimônio 
histórico. “Gostaríamos de 
agradecer a vocês professores 
pelo empenho em trabalhar 
na divulgação do turismo em 
nosso município. Não só os 
alunos estão de parabéns, mas 
também vocês por fazê-los estu-
dar a Cartilha e assim, desde o 
começo de suas vidas entende-
rem as atitudes que devemos 
tomar para que possamos ser 
um município turístico a altura 
de tantos outros no Brasil”, 
parabenizou o secretário de 
Turismo, Ebrahim Curi.

Alunos são premiados por 
desempenho sobre turismo

Escola Maria Flora 
Scaramella Moreira 

foi a agraciada 

Da Assessoria
 
Estão abertas em todo o 

Paraná as matrículas para os 
cursos técnicos do primeiro 
semestre de 2017 do Senai. 
São 27 cursos oferecidos em 
37 unidades em todo o estado, 
presentes em 32 municípios 
paranaenses, incluindo cida-
des dos Campos Gerais e 
Centro Sul. Em todo o Estado, 
são 6.441 vagas ofertadas. Os 
cursos técnicos abrem boas 
oportunidades para a carreira 
na indústria.

 Em Ponta Grossa, são 
ofertadas, entre outras, vagas 
para os cursos de Técnico em 
Automação Industrial, Ele-
tromecânica, Eletrotécnica, 
Logística e Mecânica. 

Senai abre 
matrículas para 
cursos técnicos

PARA NÍVEL MÉDIO

Da Assessoria

Carambeí - A obra da nova 
quadra poliesportiva de grama 
sintética está próxima de ser 
concluída. A previsão é que o 
novo espaço seja entregue a 
população no próximo dia 18. 
O local que antes abrigava uma 
quadra de areia foi reformulado e 
recebeu além da grama sintética, 
novos alambrados e novas torres 
de iluminação. Foram investidos 
com recursos próprios R$ 222 
mil no novo espaço.

O secretário municipal de 
esportes, Sandro Marcelo de 
Oliveira, explica que a quadra 
poderá ser utilizada para prá-
tica de futebol society, handebol, 
vôlei e atividades recreativas. “A 
primeira escolinha que vamos 
desenvolver no local será de 
futebol”, anuncia Sandro. Ele 
disse ainda que após a conclusão 
dos trabalhos na Praça Cívica a 
empreiteira deve concluir a obra 
da quadra poliesportiva no bairro 
AFCB.

Novas quadras
O município já dispõe de recur-

sos liberados para construção de 
mais duas novas quadras de grama 
sintética. Os moradores do Jardim 
Bela Vista 3 serão contemplados 
com uma unidade, que será cons-
truída com recursos de emenda 
parlamentar destinada pelo depu-
tado federal Aliel Machado (Rede), 
em torno de R$ 243 mil.

O deputado federal Sandro 

Alex (PSD) destinou o mesmo 
valor que será aplicado na cons-
trução de uma quadra no Catan-
duvas, no local onde hoje está 
instalado o campo de futebol. 
Sandro também é o autor da 
emenda parlamentar que foi uti-
lizada para construção da qua-
dra poliesportiva da AFCB, que 
contará também com vestiário, 
banheiros, parque infantil e aca-
demia ao ar livre.

Praça Cívica contará com 
quadra de grama sintética

EM CARAMBEÍ

Praça Cívica passa a ser usufruída no próximo dia 18 

Divulgação

R$ 12 (inteira) e R$ 6 (meia-
entrada). Há ainda a opção de 
pacotes promocionais, com oito 
ingressos de Adulto ao preço de 
R$ 80 (inteira) e R$ 40 (meia) 
e cinco ingressos da Às Dez em 
Cena por R$ 50 (inteira) e R$ 25 
(meia), ou ainda o pacote com os 
13 ingressos a R$ 120 (inteira) e 
R$ 60 (meia). 

As entradas estão à venda 
na Proex, na Praça da Catedral 
(Praça Marechal Floriano Pei-
xoto, 129, Centro), em horário 
comercial. Todas as demais apre-
sentações têm entrada gratuita. 
Mais informações pelo telefone 
(42) 3220-3494.

Realização
Realizado pelo Ministério da 

Cultura, por meio da Lei Roua-
net de Incentivo à Cultura, e pela 
Universidade Estadual de Ponta 
Grossa, por meio da FAUEPG, 
o 44º Fenata tem o patrocínio-
máster da CCR RodoNorte e da 
Caixa Econômica Federal.
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Goleiro Douglas disse que instabilidade extra quadra prejudicou
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A 29ª edição dos Jogos 
Estudantis de Castro (Jeca) já 
se aproxima do fim, restando 
apenas mais quatro dias de 
competição. Modalidades como 
a queimada, futsal e vôlei ence-
ram nesta quarta-feira (9) e 
outros nove esportes já conhe-
ceram seus vencedores.  Mas, 
se algumas modalidades já tive-
ram as disputas encerradas, os 
atletas dos jogos de mesa, tênis 
de mesa e atletismo estão na 
expectativa para o início das 
competições. 

Durante toda a terça-feira 
(8), o vôlei de praia foi dispu-
tado no complexo esportivo da 
Prainha, anexa à Secretaria 
Municipal de Esporte. A modali-
dade foi competida pelos grupos 
III e IV, dos naipes masculino e 
feminino. Vários participantes 
comemoraram suas medalhas 
de primeiro lugar, no entanto, 
um quarto lugar, conquistado 
pelo Colégio Estadual Amanda 
Carneiro de Mello chamou a 
atenção durante a competição.

Nicolly Kubis, Kelly Santos 
da Silva e Maria Eduarda Rabe, 
compõem a equipe do colégio. 
Elas têm 12 anos e, por isso, 
teriam que disputar a moda-
lidade pelo grupo II. Porém, a 
categoria não está inserida na 
programação dos Jogos Estu-
dantis de Castro. “Elas insisti-
ram muito em subir de categoria 
para disputar a modalidade. No 
começo houve certo receio, pois, 
pensamos primeiramente que 
essa participação poderia ter 
um efeito contrário e ao invés 
de apoiar a prática esportiva, 
elas poderiam perder todos os 
jogos e não querer mais partici-
par da competição, no próximo 
ano, por exemplo. Confesso que 
quase todas as pessoas desa-
creditavam que elas poderiam 
conquistar medalhas, mas aca-

bamos insistindo pela participa-
ção e pela experiência. Foi uma 
felicidade ver esse resultado 
final”, comentou a professora 
Silvia Proença.  

Diferente dos que desacredi-
tavam, as participantes tinham a 
expectativa de realizar um bom 
torneio. “Eu achava que ganha-
ríamos, estávamos treinando 
bastante para isso. Acreditamos 
no nosso potencial”, relataram 
as atletas.

A aluna Kelly contou, inclu-
sive, que durante a participação 
teve muita fé. “Eu pedi muito 
para Deus. Queríamos e mere-
cíamos essa vitória, então a 
premiação estava nas minhas 
orações”, completou.

Ajuda
“Atrás das conquistas, existe 

alguém que nos ajuda e nos apoia 
e temos que mencionar essas 
pessoas”, disseram as alunas ao 
se referir da treinadora Dayane 
Pinheiro. Dayane é aluna do 
Colégio e se dedicou durante 
a fase de preparação no treina-
mento das alunas em período de 
contraturno escolar. “Foi lindo e 
gratificante, primeiramente por 
ver a emoção depois da con-
quista delas e depois por saber 
que demos duro para conseguir 
esta colocação”, finalizou.

Os Jogos Estudantis de Cas-
tro são promovidos pela Pre-
feitura de Castro, através da 
Secretaria Municipal de Esporte. 
O patrocínio dos jogos é da Coo-
perativa Castrolanda, Cargill, 
Clínica Odontológica Nocera, 
Silva Gás e do Instituto Carlos 
Roberto Hansen – Tigre.

Alunas 'sobem' de grupo 
e conquistam medalhas

JECA 2016

Garotas jogaram em grupo de idade superior e se superaram

Divulgação

"Eu pedi muito 
para Deus", disse 

a jovem KellyDa Redação

Jogando fora de casa, a 
equipe do Calçados Catari-
nense/Alegra Foods/ Caramuru 
Futsal conquistou no sábado 
(5), um ponto importante e 
que valeu a classificação para 
a próxima fase do Campeonato 
da Chave Ouro. A partida foi 
contra o forte time de Toledo 
e o confronto terminou no 
empate em 4 a 4. O próximo 
compromisso do Caramuru 
será no dia 19 de novembro no 
primeiro jogo válido pela ter-
ceira fase das quartas de final, 
contra e equipe do Copagril de 
Cascavel. A partida será diante 
de sua torcida, no ginásio 
padre José Pagnacco, a partir 
das 20h30.

Ainda na saída do alvinegro 
castrense rumo a Cascavel onde a 
equipe ficou concentrada e antes 
da partida decisiva  que marcava 
o último jogo da segunda fase, o 
técnico do Caramuru classificava 
a importância desse confronto. 
“Esse será um jogo decisivo, 
pois uma vitória ou até mesmo 
um empate é o nosso passaporte 
para a próxima fase. A derrota 
não nos interessa, muito menos 
nos serve”, destacou Ted Jeffer-
son Chagas.

E foi justamente o empate 
que manteve viva as chances 
da equipe castrense de passar 
para as quartas-de-final do 
campeonato.   

Com este resultado contra 
o Caramuru e a eliminação na 
Chave Ouro, o Novo Toledo 
Futsal tenta agora colocar 
a casa em ordem. O jogo do 

último sábado no ginásio Alci-
des Pan e mesmo com o apoio 
de sua torcida não foi suficiente 
para os donos da casa. Para o 
goleiro Douglas, do Toledo e 
um dos destaques da equipe 
nesta temporada, o momento 
agora é de reflexão e pensa-
mento voltado para 2017.

Até aqui, a equipe do Cal-
çados Catarinense/Alegra 
Foods/ Caramuru Futsal, já 
jogaram quatro vezes no cam-
peonato da Chave Ouro, com 
duas derrotas de Castro para 
Toledo e outras duas vitórias 
contra o time do Oeste para-
naense.  

Empate garantiu a classificação 
CARAMURU NA CHAVE OURO DO FUTSAL

Divulgação

Copagril de Cascavel 
é o nosso 

próximo adversário 

Da assessoria

Todo o elenco do MV 
Selmer/Compagás/Cara-
muru Castro viveu um 
dia de pop star na terça-
feira (8). Durante a tarde, 
equipe de um canal de TV 
paga - o principal veículo 
de cobertura esportiva do 
Brasil - gravou os atletas 
e o técnico Fábio Sampaio 
para veiculação momentos 
antes da partida contra o 
Sada Cruzeiro, no próximo 
domingo. Os jogadores 
serão apresentados, um a 
um, durante a transmissão 
ao vivo, que começa às 17 
horas, no Ginásio Padre José Pagnacco.

Além da gravação do 
elenco, a editora Amanda 
Farias entrevistou o capitão 
Peron e o ponteiro Robinho. 
Peron falou da expectativa 
para o jogo contra o Sada, 

avaliando a performance do 
grupo até aqui, e, Robihho 
participou do quadro 'Três 
Toques', contando um 
pouco de sua trajetória, da 
chegada ao Caramuru Vôlei 
e da experiência de estar 

jogando uma Superliga. 
"Estamos nos empenhando 
ao máximo e nosso objetivo 
é ficar entre os dez primei-
ros. Queremos nos manter 
na elite do voleibol", disse 
confiante à repórter.

Gravação envolveu atletas e o técnico Fábio Sampaio

Próxima 
partida da 
equipe será no 
domingo (13), 
em Castro

Divulgação

Caramuru é destaque no Sport TV
 VÔLEI QUE SURPREENDE

Da Assessoria

A Câmara Municipal de Cas-
tro recebeu na manhã de quar-
ta-feira (09), alunos da Escola 
Municipal Rural de Serra do 
Apon, acompanhados das pro-
fessoras Silmara de Jesus Car-
neiro, Camila Carneiro da Silva 
e Jozana Carneiro.

Os dezoito estudantes foram 
recebidos na Casa pela vere-
adora Maria de Fátima Barth 
Antão Castro (PMDB) e pela 
Assessoria de Comunicação, 
e aprenderam sobre o Poder 
Legislativo Municipal, a função e 
os instrumentos de trabalho dos 
vereadores e sobre o desenvolvi-
mento das sessões. Ao final da 
explicação os jovens ocuparam 
os lugares dos parlamentares e 
simularam uma sessão.

Durante sessão jovem os alu-
nos discutiram e votaram pedi-
dos em prol de melhorias para a 
comunidade, como a disponibili-
zação do sinal de internet Wi-fi 
e 3G, caminhão para coleta de 
lixo, transporte escolar de qua-
lidade, melhoria das estradas de 
acesso à Serra do Apon, e con-
tratação de dentista para atender 
na região.

Ao final da visita os alunos 
Otávio Carneiro Santos, Ariel 
Ribas da Silva e Luiz Ricardo da 
Silva, relataram entusiasmados 
o quanto gostaram da manhã na 
Câmara, uma experiência dife-
rente e importante. “Gostei muito 
de vir aqui e ser o presidente da 
sessão”, comentou Luiz Ricardo, 
eleito presidente pelos colegas.

A professora Jozana explicou 
que já estava trabalhando com 
eles em sala de aula a respeito 
dos três poderes e que esta 
atividade fechou com chave de 
ouro este aprendizado. “Tenho a 
certeza de que eles levarão este 
aprendizado para o futuro e irão 
se lembrar destes ensinamentos 
na hora de votar. Foi um acrés-
cimo na vida deles como futuros 
cidadãos”, ressaltou a educa-
dora.

Estudantes  
aprendem mais 
sobre a Câmara

DA SERRA DO APON

Luiz Ricardo foi 
eleito 'presidente' da 

Casa de Leis

Peron e Robinho 
também foram 
entrevistados



VAGA PARA TECNICO 
EM INFORMATICA 

A Real Informática está contratando 
técnico com CNH = B, com expe-
riência de doze meses. Envie seu 
currículo para recrutamento@infor-
maticareal.com.br

PRECISA-SE DE VENDEDORES
Para trabalhar em Castro e região. 
Venda direta com produtos cosméti-
cos, perfumaria e produtos naturais. 
Fone: (42) 9941-7686.

SUTIL MUDANÇAS
Mudanças e viagens para qualquer 
lugar! Falar com Luiz, venha fazer seu 
orçamento sem compromisso. Fone: 
(42) 9982-8784.

VAGA PARA MOTORISTA DE BI 
CAÇAMBA EM PIRAÍ DO SUL

Desejável: CNH E, experiência com-
provada como motorista carreteiro. 
Os interessados deverão enviar cur-
rículo para: jessicabetim@schoeler.
com.br ou levar até o escritório 
em Piraí do Sul, na PR151, KM258 
(mesma entrada da fábrica de rações 
da Castrolanda).

VENDE-SE 
APARTAMENTO NOVO 

Ed. Cristal, localizado no bairro Jardim 
Carvalho, próximo ao Centro. Apar-
tamento com dois quartos, opção de 
com ou sem suíte, todos com sacada e 
churrasqueira. Até duas vagas de gara-
gem. Valor: R$198.000,00. Na compra 
do apt. 31 você ganha de presente 
carpete de madeira. Em Ponta Grossa. 
Fone: (42) 9972-5387 / 9954-3335.

VENDE-SE  CHÁCARA
Vende-se chácara no Campo do Meio, 
com três alqueires, casa em alvenaria 
com 221 metros quadrados, barracão 
com leiteria, pomar e água por gravi-
dade. Telefone para contato no Fone: 
(42) 9958-5945 / (45)9848-9066. 

VENDE-SE LOTE
Lote medindo 360 m², localizado no 
Tronco próximo ao Trevo. Valor: R$ 
42,000,00. Fone: (42) 9828-3002.

VENDEM-SE CASAS
No bairro Uvaranas, em Ponta Grossa. 
Casas com laje, entrada individual, 
muro, grades, quintal, sala, cozinha, 
dois quartos, banheiro e área de ser-
viço. Fone: (42) 9972-5387 / 9954-
3335.

GALPÕES PRÉ-MOLDADOS
SEMI-NOVOS

Em oferta, de 80 m² por R$ 7.500, 
de 100 m² por R$ 9.000, de 200 m² 
por R$18.000. Temos novos e semi-
novos, um novo de 360 m² por R$ 
40.000. Parcelamos nos cartões ou 
cheque pré. Ligue para: (42) 9137-
1214.

Classificados a partir de R$ 1,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDO FIAT SIENA ELX 1.3
Vendo Siena ELX 1.3, ano 2002, na 
cor preta, em ótimo estado de con-
servação, com motor feito recen-
temente. Valor: R$ 9.900,00. Falar 
com Luciano pelo telefone: (42) 
9961-1766.

CASA NA PRAIA 
DE GUARATUBA

Alugo casa em Guaratuba, com cinco 
quartos, sala, copa, cozinha, três 
banheiros, salão com churrasqueira e 
lavanderia. A 150 metros da praia, a 
400 metros do Supermercado Brasão, 
a 100 metros do Candeias. Diária: R$ 
350,00.  Reservas pelos fones: (42) 
3232-5488 / 9973-0703.

VENDE-SE CASA
Vende-se casa em alvenaria, 140 
metros quadrados, com frente comer-
cial. Valor: R$115.000,00 ou troco por 
chácara. Telefone para Contato: (42) 
9936-6945 / 8818-3202. 
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VENDE-SE SOBRADONOVO
Vendo sobrado novo no Parque 
Nossa Senhora das Graças. Contendo 
dois quartos, área de serviço, sacada, 
entrada individual. Financiamos pelo 
Minha Casa, Minha Vida. Em Ponta 
Grossa. Telefone para contato: (42) 
9972-5387 / 9954-3335.

VENDE-SE
Área urbana, medindo 10.185,30 m². 
Com residência em madeira, gara-
gem, galinheiros, chiqueiros, canil e 
pomares. Na Colônia Santa Leopol-
dina, rodovia PR 151. Contato: (42) 
3232-2815 / 9973-0002. Novo Rio 
Imóveis LTDA. CRECI: J 0573

ALUGA-SE EXCELENTE 
APARTAMENTO 

Apartamento com seis peças, uma 
vaga de garagem e bonificação no 
aluguel. Praça Manoel Ribas nº 190 
APT 06. Fone: (42) 3232-2090.

ALUGA-SE QUITINETE
Toda mobiliada, pronta para morar, 
com água inclusa no valor do aluguel. 
Valor: R$ 550. Tratar pelos fones (42) 
9806-0777 ou whatsapp: (62) 98274-
2211.

VENDE-SE LOTE
Medindo 360 m², no Tronco, próximo 
ao trevo. Valor: R$ 48.000,00. Aceito 
carro no negócio. Fone: (42) 9828-
3002.

VENDO CASA
Localizado no Jardim das nações, em 
frente ao clube de campo. Com três 
quartos e preço de ocasião. Fone: (42) 
99914-9256.

ALUGA-SE QUITINETE
Localizado na Av. Germano Kugler ,135 
à 100 metros da Ice Naturale. Com 
abrigo para até dois carros, banheiro e 
lavanderia individual. R$ 400,00. Fone: 
(42) 3232-2518. 

ALUGA-SE 
CASA

Com dois quartos, sala, cozinha, 
banheiro, lavanderia e garagem. Loca-
lizado na Praça Duque de Caxias em 
frente ao quartel. Fone: (42) 3232-
0433.

ALUGO QUITINETE
Rua Major Otavio Novaes, nº 520, ao 
lado do salão da Alice Castro. Fone: 
(42) 99982-4002.

ALUGA-SE QUITINETE
Na Rua Major Otávio Novaes, nº 
520, no Centro, próximo ao Salão 
da Alice. Tratar pelo telefone: (42) 
9982-4002.

VENDO CITROEN C5 
Com suspensão ativa e muito luxo.
Valor de R$ 42 mil  + 10 parcelas de 
R$ 1 mil. Contato pelo 9972-0758 ou 
(42) 3232-5148, com Sandro.

VENDE-SE FOX 2011
Carro impecável, documentos 2016. 
Revisões em dia feitas na concessio-
nária. Tratar com fone: (42) 9918-
6567.

VENDE-SE ECOSPORT 
FREESTYLE

Ano 96/97 com direção hidráulica, ar 
condicionado, vidros e travas elétricas 
nas quatro porta, volante esc., espe-
lhos elétricos, motor 1.6 flex. Fone: 
(42) 9941-7686.

AVISO DE PARALISAÇÃO
O Sindicato dos Trabalhadores em Empre-

sas de Comunicação Postal, Telegráficas e 
Similares do Paraná (Sintcom-PR), para cum-
primento das exigências contidas na Lei n° 
7.783/89, informa a Empresa, a comunidade e 
a população em geral que os trabalhadores nos 
Correios de Castro/PR deliberaram em assem-
bleia a paralisação de suas atividades, a partir 
da 06h00 do dia 17 de novembro de 2016, 
por tempo indeterminado. 

Curitiba, 10 de novembro de 2016. 
Secretário Geral do Sintcom-PR, 
Marcos Rogério Inocêncio.

SILA PRISIONEIRA 
DO AMOR

Quinta-feira (10/11):
O chefe Ali se reúne com os 

homens do clã para colocar em prá-
tica o plano de destruir a escola de 
Sila. Dilaver agradece ao pai por 
ter apoiado o casamento dele com 
Ceren. Abay e Feride veem a escola 
em chamas. Ayse e Hussein não che-
gam a um acordo sobre a data do 
casamento.

Sexta-feira (11/11):
Boran investiga o incêndio na 

escola. Chefe Ali presta depoi-
mento à polícia e nega qualquer 
participação no incêndio. Celil se 
finge de louco quando se vê obri-
gado a pagar o dinheiro que deve 
a um amigo. Bedirhan completa 1 
ano de idade e Sila sai do hospital 

para comemorar o aniversário do 
filho.

ESCRAVA MÃE
Quinta-feira (10/11):
Tia Joaquina e Sapião conver-

sam sobre o fato de Juliana dormir 
tanto. Sapião mostra para Tia Joa-
quina a moringa que estava ao lado 
de Juliana e que tem algumas ervas 
dentro que fazem dormir. Eles con-
cluem que foi Maria Isabel que 
mandou o Guiné dar esta água para 
Juliana. 

Sexta-feira (11/11):
Na Câmara, Miguel está ner-

voso diante de Juliana. Almeida, Dr. 
Pacheco, o juiz de fora e os senhores 
ao redor. Almeida sugere que Juliana 
e Miguel sejam afastados definitiva-
mente.

RESUMO DE NOVELA (10/11- 11/11) 

VENDO RANGER
Vendo Ford Ranger XLT, ano 
2008, 4x4, na cor branca, com-
pleta, com cabine dupla, pneu BF, 
35 mil Km rodados, chipada (210 
cavalos). Fone: (42) 9911-7834.
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Equipes da Polícia 
Militar de Castro, Piraí 
do Sul e Arapoti, realiza-
ram na segunda-feira (7), 
patrulhamento ostensivo 
preventivo nos bairros e 
região central. Em Castro, 
foram abordadas 15 pes-
soas e cinco veículos vis-
toriados. 

Já cidade de Piraí do 
Sul, a polícia fez a abor-
dagens a 16 pessoas e dos 
seis veículos vistoriados 
, um deles foi recolhido 
ao pátio do destacamento 
militar. 

Em Arapoti, durante 
patrulhamento a equipe 
avistou uma motocicleta de 

cor preta com dois indiví-
duos em atitude suspeita. 
Ao tentar abordá-los, o 
condutor da moto efetuou 
fuga em alta velocidade 
mas foi alcançado na rua 
Francisco Luis Esteves. 
Foi constatado que tanto 
piloto como carona eram 
menores de idade. A moto 
estava com o lacre da 
placa rompido, indicando 
que pertencia a outra 
motocicleta. A numeração 
do motor também raspada. 
Diante dos fatos, os dois 
menores e a moto foram 
apreendidos e conduzidos 
para a delegacia de polícia 
de Arapoti. 

PLANTÃO

Da Redação

Ortigueira - A Polícia 
Civil ainda apura se foi o pró-
prio filho o autor da morte 
do próprio pai, na cidade de 
Ortigueira, na terça-feira (8). 
Divino Ribeiro da Silva, 53, 
foi encontrado morto no quin-
tal de sua casa com ferimen-
tos na cabeça. 

O corpo encontrado por 
familiares apresentava sinais 
de golpes de enxada, que 
teriam sido desferidos pelo 
filho da vítima , que não teve 
o seu revelado. Quando a polí-
cia chegou no local do crime, 
a casa de Divino Ribeiro havia 

sido totalmente queimada e nas 
proximidades foi da residência 
foi localizada uma enxada man-
chada de sangue, possivelmente 
utilizada como arma para atin-
gir a cabeça de Divino Ribeiro.  

Discussão com o pai
Um parente da vítima con-

tou para a polícia que recen-
temente pai e filho teriam 
discutido por causa de uma 
motocicleta que o rapaz 

pegou sem autorização do 
pai. O Instituto Médico Legal 
de Ponta Grossa encaminhou 
o corpo para exames de praxe 
e a Polícia agora investiga as 
causas do homicídio. 

Corpo apresentava sinais de golpes de enxada

Com sinais 
de golpes de 
enxada corpo 
foi descoberto 
por familiares

Divulgação

Filho é suspeito da matar o pai
MORTO A ENXADADA

PATRULHAMENTO EM CASTRO E REGIÃO

Na terça-feira (8), policiais 
militares prenderam na vila Ope-
rária um homem de 19 anos que 
comercializava a venda de drogas 
na região. A prisão foi efetuada 
depois uma denúncia anônima 
através do disque-denúncia. 

O suspeito, um indivíduo 
loiro foi localizado no local indi-
cado e com ele foram encontra-
dos aproximadamente 17 pedras 
de crack prontas para ser repas-
sadas no bairro. Diante das evi-
dências o homem que não teve o 
nome revelado foi encaminhado 
para a delegacia, junto a droga 
apreendida, para as providências 
cabíveis. 

Preso com 
pedras 
de crack

VILA OPERÁRIA

Dezessete pedras de 
crack foram apreendidas

Divulgação

Por volta das 19h35 de 
terça-feira (8), quando a 
vítima chegava no portão 
de casa, no bairro Estrela, 
em Ponta Grossa, foi sur-
preendida por três ele-
mentos que deram voz de 
assalto.

Um dos autores arran-
cou as chaves do veículo- 
Honda/Fit, placas AVD 
5007, de cor prata, das 
mãos da vítima e dois 
deles embarcaram no carro 
e evadiram-se do local, 
tomando rumo ignorado. 

Já o terceiro elemento aca-
bou fugindo a pé. A polícia 
militar foi acionada e de 
posse das características 
dos assaltantes fez bus-
cas na região e acabou por 
localizar um dos autores, 
um indivíduo de 23 anos. 
A ação toda do roubo foi 
gravada por câmeras de 
seguranças da vizinhança e 
diante do reconhecimento 
desse indivíduo , foi levado 
para a delegacia local. A 
polícia ainda procura os 
outros dois comparsas.  

CARRO É ROUBADO NO BAIRRO ESTRELA

Na tarde de terça-feira (8), 
policiais militares de Telêmaco 
Borba detiveram  um menor de 
16 anos, apontado como  um 
dos participantes no roubo na 
agencia dos Correios em Curi-
úva (Pr), onde no dia anterior, 
em confronto com os policiais 
dois dos quatro assaltantes 
foram mortos. 

Informações davam conta 
de que o menor teria sido visto 
nas proximidades do bairro 
São Francisco. Uma equipe foi 
até o local indicado e conse-
guiu localizar o adolescente. 
Indagado sobre sua partici-
pação no roubo, a princípio o 
menor negou , mas com a roupa 
molhada e o corpo coberto de 
arranhões, não teve como ocul-
tar e acabou confessando que 
também esteve envolvido no 
roubo em Curiúva. Perguntado 
a respeito do dinheiro roubado 
da agência, alegou que repas-
sou todo o dinheiro- no valor 
de R$6.200,00 para um outro 
elemento que estava numa 
moto. O menor ainda contou 
para a polícia que teria partici-
pado no roubo de uma leiteria 
de onde fora levado a quan-

tia R$1.800,00   e que neste 
assalto foi usada a carabina 
calibre 44, usada por Flávio 
Luiz Bueno que foi morto em 
confronto com a polícia , onde 
também morreu Renan de Lara 
Sutil, de 24 anos. Diante dos 
fatos, o menor foi encaminhado 
para a 18ª Subdivisão Policial, 
para os procedimentos.

Novo par de tênis
Já na delegacia, a polícia 

recebeu a informação que este 
mesmo menor teria , na parte 
da manhã, ido até uma loja de 

calçados e comprado um par de 
tênis com o dinheiro proveniente 
do roubo. Para a avó, contou 
que comprara o calçado com o 
dinheiro da venda de drogas. 
A polícia recolheu uma caixa 
contendo o par de tênis, onde 
constava o valor de R$588,11 
e encaminhou para a delegacia. 
O menor ainda foi levado ao 
Pronto Socorro Municipal de 
Telêmaco Borba para constatar 
os ferimentos causados durante 
a fuga pela mata, nas proximi-
dades da indústria Klabin, con-
forme seu próprio relato.

Menor é detido por envolvimento
ROUBO NOS CORREIOS

Menor foi encaminhado para a 18ª Subdivisão Polícial

Divulgação

Da Assessoria

Tarcísio Júnior, 29 anos, foi 
preso em flagrante na manhã 
de quarta-feira (9), por investi-
gadores da 5º Distrito Policial 
(DP) de Curitiba, suspeito de 
integrar uma quadrilha de rou-
bos a caixas eletrônicos. Ele 
estava em sua residência no 
bairro Tanguá no momento da 
prisão. Policiais civis estavam 
em diligências, investigando 
uma série de roubos na região 
do bairro Bacacheri, quando 
receberam uma denúncia anô-
nima de que ele poderia estar 
envolvido nesses roubos. 

Na residência foram encon-
trados cerca de R$ 13 mil em 
notas manchadas, além de uma 
submetralhadora 9mm, três cole-
tes balísticos, um rolo de cordel 
detonante, um rádio comunica-
dor sintonizado na frequência 
da Polícia, máscaras balaclavas, 
perucas, lentes de contato, dois 
emblemas com o distintivo da 
Polícia Militar, três carregadores 
ponto 40, uma luneta de visão 

noturna, três pares de luvas, 3 
pés de cabra, várias munições de 
calibres diversos de uso restrito e 
uma porta de cofre estourada. 

De acordo com o dele-
gado responsável pela ação, 
Adriano Ribeiro, as investiga-
ções seguem a fim de localizar 
demais envolvidos nestes cri-
mes. "A Polícia trabalha com 
denúncias, a população pode 
continuar denunciando para 
que os trabalhos sejam conclu-

ídos", afirma Ribeiro comple-
tando que o sigilo é absoluto. 

O suspeito já tinha pas-
sagem pelo crime de contra-
bando, e agora responderá 
pelos crimes de porte ilegal 
de arma de fogo de uso res-
trito, porte ilegal de munição 
de uso restrito, posse de arte-
fatos explosivos e uso irregular 
de rádio comunicador. Ele está 
recluso no 5º DP, onde perma-
nece à disposição da Justiça.

Presa quadrilha suspeita de 
roubos a caixas eletrônicos

5° DISTRITO POLICIAL

foram encontrados sub-metralhadora e radiocomunicadores

Divulgação

Armados de revólver, três 
indivíduos – um rapaz de 19 
anos e outros dois menores-, 
assaltaram na noite de terça-
feira (8), um estabelecimento 
comercial na vila Rosário.

O trio chegou por volta 
das 21h40 e depois de amea-
çar as pessoas no local exigi-
ram dinheiro do caixa e ainda 
as chaves de dois veículos 
que estavam estacionados em 
frente ao comércio, no pro-
longamento da rua Sezinando 
Borguignon. Depois de levar 
uma quantia não especificada 
em dinheiro na saída efetua-

ram disparos de arma e aban-
donaram o local, seguindo 
em direção a vila Rosário. A 
polícia militar foi acionada e 
as equipes efetuaram patru-
lhamento na região. Nas pro-
ximidades, a patrulha avistou 
três pessoas com as mesmas 
características repassadas 
pelo plantão. Ao avistarem a 
viatura policial, um deles dis-
pensou um revólver calibre 
22. Os dois menores tem 16 
anos e junto com eles também 
foi detida uma mulher de 37 
anos e outro indivíduo de 26 
anos, todos por desacato.

Trio comete assalto 
na Vila do Rosário

COM REVÓLVER

Três mortes foram regis-
tradas na noite de terça-feira, 
na BR-373, em Prudentópolis. 
O acidente causou a morte de 
Nilton Cesar Pereira de 37 
que conduzia um Fiat Uno e 
ainda de dois irmãos. Marcos 
Barbosa de Carvalho, que era 
o motorista do Gol e que se 
chocou com o Fiat morreu no 
local e também de Alexandre 
Barbosa de Carvalho, de 27 
anos que ainda foi encami-
nhado com vida para o Hospital 
Santa Tereza, em Guarapuava, 
mas não resistiu aos ferimen-
tos e entrou em óbito.  

O acidente foi registrado 
na altura do quilômetro 262 
da rodovia. Equipes da Polícia 
Rodoviária Federal estiveram 
no local do acidente. Os cor-
pos foram encaminhados para 
o Instituto Médico Legal de 
Guarapuava.

Acidente na 
BR-373 mata 
três pessoas

PRUDENTÓPOLIS

Duas das 
vítimas eram 

irmãos

No feriado prolongado 
de Proclamação da Repú-
blica, de sábado (12) a 
terça-feira (15), o Corpo 
de Bombeiros do Paraná 
vai prestar serviços de pre-
venção e salvamento aquá-
tico no Litoral. 

Por meio de sua uni-
dade local, o 8º Grupa-
mento, e com reforços de 
policiais militares de diver-
sas regiões, o Corpo de 
Bombeiros terá postos com 
guarda-vidas em pontos das 
praias de Guaratuba, Mati-
nhos e Pontal do Paraná, 
das 8h30 às 19h30. Nas 
demais localidades da 
costa, o acionamento pode 
ser feito telefone de emer-
gência 193. 

“Aos banhistas, orien-
tamos sempre procurar as 
áreas protegidas por bom-
beiros, entrando na água 
no local delimitado entre 
as bandeiras vermelho 
sobre amarelo e seguindo 
as orientações dos pro-
fissionais presentes”, diz 
a tenente Virginia Maria 
Zamrbin Turra, do 8º Gru-
pamento dos Bombeiros. 

Ela sugere aos banhis-
tas aproveitar a oportuni-
dade para perguntar aos 

bombeiros sobre as áreas 
mais seguras e adequadas 
para o banho, as dicas de 
segurança adicionais e para 
tirar dúvidas sobre o ser-

viço e sinalização. 
Nos casos de visitas a 

regiões de entreposto - dis-
tantes dos postos ativos - é 
importante tomar muito 
cuidado, mesmo aqueles 
que sabem nadar. “O mar 
esconde muitos perigos, 
como lagamares (buracos) 
e correntes de retorno 
(puxadas ou repuxos), que 
podem surpreender e colo-
car as pessoas em situação 
de grande perigo”, acres-
centa a tenente. 

“Atenção redobrada às 
crianças, idosos e pessoas 
que necessitam de cuidados 
especiais: quando estiverem 
na água, mantenha-os ao 
alcance de um braço. E, em 
caso de ingestão de bebi-
das alcoólicas, não se deve 
entrar no mar”, orienta.

GUARDA-VIDAS GARANTEM SEGURANÇA

Feriado 
prolongado terá 
atenção especial
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10/11
Tangreyse Ehalt Macedo

Nathalia Deen
Allisson Rodrigues

11/11
Alessandro Alves
Débora Gomes
Edison Andrade

Ilson Hegler P. de Oliveira
(Caninana)

A princesa Maria Luiza comemorou 3 aninhos no 
dia 6, ao lado do papai Danilo, da mamãe Beel, 
e demais familiares e amiguinhos. Parabéns!

A lindinha 
Maria 
Cecília 
completou 
3 aninhos 
no dia 06. 
Parabéns!

Fofura 
da Ana 

Clara, de 
5 meses  

Gatinha 
Gabriela, de 
2 anos, toda 
sorridente 
para fotos

Encantadora
Gabrielle 

deapenas 
2 meses 

MÚSICA AUTORAL
Acontece nos dias 24 e 25 de novembro o Festival Jacarinhense de Canção, o Fejacan. Esta é a 11ª edição do even-
to promovido pelo Sesc (PR), em parceria com a Prefeitura. O Festival é uma vitrine da diversidade cultural brasileira. 
O objetivo é oferecer espaço privilegiado para a música autoral, estimulando produção local e levando ao público 
toda a expressividade da música brasileira.

Áries: Bom dia para colocar 
em prática uma mudança impor-
tante ou agarrar uma oportunida-
de de última hora. Cor: lilás

Touro: A vida profissional 
vai concentrar boa parte do seu 
tempo hoje. Saia do roteiro e não 
pense duas vezes. Cor: azul.

Gêmeos: Em busca de segu-
rança e estabilidade, você pode se 
apegar em excesso às suas coisas. 
Cor: laranja.

CânCer: Com a Lua em seu 
signo, você vai esbanjar energia e 
bom humor! Tome a iniciativa e vai 
agitar a paquera! Cor: rosa.

Leão: Hoje, pode surgir a 
chance de mudar alguma coisa 
em casa ou até fazer uma reforma. 
Cor: marrom.

VirGem: É hora de se con-
centrar nas tarefas e assuntos do 
dia a dia. Se procura emprego, 
pode ter sorte agora. Cor: gelo.

Libra: Hoje, você vai dar 
mais importância ao que as pes-
soas pensam a seu respeito. Cor: 
vermelho.

esCorpião: O domingo 
promete descontração e bom hu-
mor! O desejo de viajar tem tudo 
para crescer. Cor: amarelo.

saGiTÁrio: É um bom mo-
mento para esconder o jogo, 
principalmente se trabalha com 
alguém da família. Cor: dourado

CapriCórnio: Hoje, pode 
pintar fofoca ou boatos: melhor 
não se envolver nisso. Cor: lilás

aquÁrio: Você pode se 
dar bem se estiver concentrada 
na carreira -- batalhe por um 
aumento ou uma promoção! Cor: 
creme.

peixes: Nesta quinta, você 
estará mais empolgada e pode 
mergulhar de cabeça em uma 
ideia muito ambiciosa.Cor: rosa.
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